

J. L. ESTELRICH DIRECTOR

REDACCION:

Calle de San Bartolomé, núm. 21.

Teléfono núm. 6

PRECIOS DE ASESO

Table with 2 columns: País, Precio. Rows for España, Ultramar, Extranjero.

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

EDICION DE LA NOCHE

JOSÉ TOUS

FUNDADOR-PROPIETARIO

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, núms. 14 y 16.

Telegramas: HORA-PALMA.

Anuncios, reclamos y comunicados

«Centro de anuncios» Luz, 21

Múmero suelto . . . pesetas 0'05
Id. atrasado . . . 0'10

Las cuatro Estaciones

(Cuadros decadentes simbólicos ó embólicos)
A MI ESTIMADO AMIGO J. TORRENDELL

I. Campos de esmeralda; algunas nubecillas de ópalo y grana en los confines del horizonte.

Sobre el césped una joven lánguida y clorótica, con túnica blanca y una lila en el pecho.

A su lado, un mozo imberbe, de largas y sedosas melenas, nariz griega, vestido con pantalones verde musgo y camisa rosácea.

Es la hora de los vagos ensueños y de las esperanzas míticas. Se oye, lejos, el caramillo de un pastor....

La joven, mirando al mozo: — ¡Qué hermosa es la vida! Flores, yerbas, aves, sol, murmullo... todo es para nosotros, alma mía...

El mozo imberbe, abrazándola: — ¡Todo nos sonríe! ¡Qué dicha! ¡Desfallezco de amor!...

La besa. Se oye una gran sinfonía mate de voces discordes, dominadas por la potente trompa del Genio y de la Montaña.

Los campos de esmeralda quedan esmaltados, de repente, con flores rojas y blancas.

La joven empieza a tejer una guirnalda de las segundas, mientras el mozo imberbe le llena de las primeras el cabello y el pecho.

II. Sobre ondulante superficie de oro líquido, una atmósfera saturada de luz, en la que flota el fecundante polen.

Sumergidos en las aureas ondas en jambres de niños desnudos con alas nacientes. El chirrido de las cigarras atruena el espacio.

Una rífsaga de vida abre un claro en el mar de oro y aparecen radiantes de alegría, en la plenitud de su existencia terrena, envueltos en túnicas rojas, un gallardo varón y una matrona, desparatados. Son el ignoto y su Amada.

Con el aire que producen al ponerse de pie se agita la superficie de oro líquido y desaparece el claro que lando nuevamente ocultas las figuras, cuyos mantos se extienden sobre las aureas espigas convirtiéndose en amapolas.

A lo lejos se oye un grito prolongado de humana angustia....

III. Un lago de aguas plomizas surcado en todas direcciones por cisnes negros. Murmuros de hojas que caen y son llevadas por el viento del No-est.

El soplo de la Desconocida agita las aguas; pero las lágrimas de los desconolados cayendo como lluvia suave, las calman y adormecen.

En una nave de cristal, asidos al manto de la Vida, que está en el centro, aparecen los Navegantes sin esperanza, de pie y mirando las aguas opacas, con el deseo de ver en el fondo.

La nave corre a estrellarse contra una roca.

A lo lejos una vez suave y cariñosa: — ¡Oh, Navegantes desesperados! ¡Junto a mí encontraréis consuelo. ¡Venid, venid! mis vestiduras están hechas girasoles; cobro mi cabeza en el desarmado la Gran Madre sus lágrimas heladas; mi frente está surcada por las arrugas. Tengo la palidez precursora de la muerte; pero en mi mismo seno llevo la vida.

¡Venid, venid, tristes Navegantes! La nave se rompe y sus fragmentos son llevados como hojas que arrebató el huracán de la copa del árbol vital.

Los navegantes continúan asidos al manto protector; pero uno tras otro son sorbidos por las aguas plomizas. Algunos se agarran a la Roca con la esperanza de diferir la inmersión, pero el soplo de la Desconocida agita nuevamente el lago y las olas les arrancan la última esperanza.

Los cisnes se convierten en buitres. Se vuelve a oír la vez misteriosa, extinguiéndose lentamente en totalidades amarillentas.

¡Venid, venid, Navegantes desesperados! Solo junto a mí encontraréis tibio consuelo. ¡Venid, venid! ¡Venid!...

IV. El caos. Es la hora eterna. Un rayo de luz rectilínea su refracción rasga las tinieblas.

Átomos viscosos se difunden por el espacio infinito.

Aparece una blancura inmensa extendiéndose hasta el más allá del éter incoloro.

En el centro un templo áureo de columnas jónicas.

Trasponiendo el horizonte sensible, el Diablo y la Muerte de Pompyo Gener.

Una doble hilera de inocencias virginales con vestidos gris perla y flores de lis, se acercan al templo empujando palmas sutiles. Las flores de sus coronas se deshojan sin quejas de angustia.

Las columnas se rompen en mil fragmentos.

Sobre la inmensa superficie blanca se ve surgir una gran cruz de madera carcomida.

La blancura aumenta su intensidad hasta convertirse en luz potente que espaga las violacidades atómicas y el silencio absoluto resplandece en la vida ignea, mientras la existencia germina en la candidez térrica.

De pronto el Silencio grita con voz inmortel: — ¡Hosanna! ¡Hosanna!

Y las vírgenes se deslizan hasta el pie de la Cruz en procesión santa.

B. AMENGUAL.

El general Weyler

(De El Nacional).

Leemos en El Imparcial:

«No resulta cierto que se haya sobreesido la sumaria que se instruye contra el general Weyler. El sobreesimiento dictado sólo fué respecto a la publicidad dada al Mensaje de dicho general.

Esta prestó declaración ante el fiscal militar, señor general Pacheco, y se asegura que a las primeras palabras alegó la inmunidad parlamentaria como senador del reino.

El fiscal hubo de contestarle que por ahora sólo se trata de depurar hechos, y la cuestión de inmunidad sería pertinente en el caso de llegar al procesamiento.»

Nadie ha dicho que se haya sobreesido la causa instruida contra el general Weyler.

Dijimos nosotros, y es verdad, que se había sobreesido la sumaria, ó como se llame, instruida por la publicación de la instancia del general Weyler.

Respecto de la causa mandada instruir por el Consejo Supremo, nadie ha dicho que se haya sobreesido, sino que sigue su curso.

Negamos igualmente que el general Weyler haya alegado su condición de senador. Militar ante todo, el general Weyler no ha de prescindir de ese carácter por ningún género de consideraciones.

La cuestión Dreyfus

(Telegmas de El Imparcial).

Paris 13.

Otra carta de Zola

El periódico L'Aurore, dirigido por el antiguo y desprestigiado jefe radical monsieur Clemenceau, publica una extensa carta de Emilio Zola, en que este vuelve a abogar por el traidor excapitán Dreyfus, deportado a la Isla del Diablo.

La carta está dirigida al presidente del Consejo de ministros, Mr. Méline, y en ella acusa el célebre novelista al general Motier, ministro de la Guerra hace cuatro años, al actual ministro general Billot, al jefe de estado mayor general Boisdeffre y a los consejeros de guerra que han intervenido en el asunto Dreyfus, por haberse mostrado prevenidos contra este y haber procedido injustamente en daño del excapitán.

Termina Mr. Z. la expresando el deseo de que lo lleven ante tribunal del Jurado para probar las acusaciones que formula bajo sus firmas.

Una interpelación

El jefe de los republicanos católicos, conde de Mun, ha formulado esta tarde en la Cámara una interpelación para preguntar al gobierno que medidas piensa adoptar en vista de la carta de Mr. Zola que publica L'Aurore.

Ha contestado el presidente del Consejo, Mr. Méline, exponiendo que comparte la emoción y la indignación de la Cámara ante las acusaciones dirigidas a los jefes del ejército.

Ha anunciado además que entregará el artículo en cuestión al excmo. de los tribunales, así cuando comprenda que esta persecución era deseada por los amigos de Dreyfus para prolongar la agitación del país.

«Ante todo—ha dicho—es menester defender al ejército y la santidad de la cosa juzgada.»

El conde de Mun ha insistido en alguna de sus excitaciones y ha declarado que además de ejercer la acción judicial es preciso que el ministro de la Guerra rechace desde la tribuna las acusaciones dirigidas al ejército.

Entonces el general Billot sube a la tribuna y declara que el gobierno está resuelto a poner término a la actual situación, a defender el honor del ejército y a hacer respetar las decisiones del cráneo de guerra y los intereses de la patria.

Después del ministro usan de la palabra varios oradores.

Entre éstos figuraba el socialista monsieur Jaurés y Mr. Cavaignac.

El primero pronunció un violento discurso atacando al gobierno porque han sido secretas las sesiones del consejo de guerra, dando así pábulo a la suspicacia, y el segundo le censura por improvisar.

Declara que el general Billot ha podido acabar con la campaña de los amigos de Dreyfus pronunciando muy pocas palabras.

«En los autos del proceso contra el excapitán—añade el orador—existe una declaración escrita importantísima.

De ella resulta que después de ser condenado Dreyfus corrió haber entregado al extranjero documentos insignificantes a fin de obtener, en cambio, otros de gran importancia.

El capitán Rigault, que mandaba el piquete encargado de la ejecución de la sentencia, transmitió la confesión al ministro de la Guerra.

«Por qué el general Billot no había publicado ese documento?»

Mr. Méline contesta diciendo que si el gobierno hubiera procedido según aconseja Mr. Cavaignac, habría iniciado desde la tribuna la revisión del proceso Dreyfus como deseaba Mr. Scheurer-Kestner.

El gobierno ha cumplido con su deber—prosiguió el presidente del Consejo—sometiendo la cuestión a los tribunales.

Voto de confianza

Por 312 contra 122 ha aprobado la cámara las declaraciones del gobierno, expresando además la confianza de que éste ponga término en breve a la campaña emprendida contra el honor del ejército.

Piquart preso

Como primera providencia para acabar con el escándalo que los defensores de Dreyfus han provocado, el ministro de la Guerra, general Billot, exigió esta mañana una orden para que fuese preso el teniente coronel Piquart, alma de la ruidosa campaña.

Esto ha sido conducido a la fortaleza del Mont-Valerien, donde permanecerá detenido hasta que comparezca ante un consejo de guerra.

El retiro de Esterhazy

Tampoco aprueba el general Billot la conducta del comandante Esterhazy.

A esto se le ha concedido el retiro, de manera que no figurará en adelante en el escalafón del ejército.

Otro fracaso de Scheurer-Kestner

El senador alsaciano Mr. Scheurer-Kestner, que tan triste papel ha desempeñado en la ruidosa campaña de Alfredo Dreyfus anunciando que presentaría nuevos documentos sin poseer uno solo, ha sufrido un fracaso en la alta Cámara.

En la sesión de hoy, solamente ha obtenido 87 votos para el cargo de vicepresidente entre 227 votantes.

Ha sido, pues, derrotado. Mañana se verificará nuevo escrutinio, y considerando seguro el fracaso, monsieur Scheurer ha retirado su candidatura, según se dice.—A.

Zola y los estudiantes

De 500 a 600 estudiantes se reunieron en la tarde de ayer en el boulevard Saint Michel, dando los gritos de ¡Abajo Zola! y ¡Abajo los juicios! y lograron cruzar el puente, a pesar de los esfuerzos hechos por la policía.

En la avenida de la Opera pudo ser disuelta la improvisada manifestación. Algunos de dichos estudiantes habían estado por la mañana en la calle de Montmartre, delante de las oficinas del periódico L'Aurore, donde quemaron la ya famosa carta de Zola.

Un redactor del periódico Le Petit Temps ha celebrado una entrevista con el portero caligrafo M. Varinard, para interrogarle acerca de las cartas del comandante Esterhazy, ocupadas en el domicilio de Mme. de Boulaoy.

Mr. Varinard ha manifestado que la carta llamada del Hulano, única que ha sido sometida a los peritos, es considerada por éstos como formada por pedruzcos de otras. En cuanto a las demás cartas, los parecen sospechosos en varias partes de su texto.

Dice también que, tanto él como sus compañeros, han declarado que la letra de la factura, que tan principal papel representó en el proceso de Dreyfus, no podía ser de Esterhazy, por consistir su principal diferencia en que la letra de la factura es redonda, mientras que la del comandante Esterhazy es angulosa.

Las manifestaciones de los estudiantes van tomando cada vez carácter más serio. Anteanoche, a las diez, un grupo de más de sesientos recorrió la avenida de la Opera, la calle Montmartre y los grandes boulevares, gritando ¡Abajo Zola! ¡Mueran los vendidos!

La policía intentó dispersarlos, produciéndose serios choques entre los guardias y los manifestantes. En una de estas agarradas fué herido un oficial de policía.

En otra un redactor de La Justice recibió un bastonazo que le abrió la cabeza. Los manifestantes fueron en seguida a casa de Zola, debajo de cuyos balcones quemaron varios ejemplares del número de L'Aurore, donde se publicó su carta a Felix Faure.

La prensa traduce sus temores de incidentes de mayor gravedad si no se toman medidas energicas para contener este movimiento.

Zola, contestando a la carta de los estudiantes, desmiente que haya atacado al ejército francés al querer que se haga la luz sobre los actos de ciertos jefes que le comprometen.

—Puedo complacerle a V. Guy se crió a mi lado hasta la edad de trece años, que entró en un colegio.

Nació en el castillo de Miromesnil, que no pertenecía a su familia, pero que había alquilado la señora de Maupassant. Después del bautizo la madre del escritor se trasladó a Eretat, y en esta población, tan mundana durante el verano, pero en las demás estaciones tan solitaria, Guy pesó sus primeros años. Vivía allí en honrada amistad con los pescadores, embarcándose en las barcas, luchando con el mal tiempo, ensanchando los pulmones con las brisas marinas. Con estos ejercicios adquirió un vigor físico incomparable. Y sin duda prefería esto a las elecciones de gramática y aritmética que le daba el cura de Eretat ayudado de su madre excelente.

«No puede usted imaginarse qué niño tan hermoso en esta época. Parecía un pollo escapado.» La señora de Maupassant hubiese podido hacerle aplicar más en sus estudios. Había recibido al lado de Gustavo Flaubert su compañero de infancia y que ella consideraba como un hermano, una cultura muy sólida. Amaba las bellas letras y cuando vivió en Guy esta afición le quitó los pescados, los juguetes y le envió a Ivolet a un colegio de religiosos. Allí se encontró Guy muy desgraciado y se ingenió fingiéndose enfermo para obtener vacaciones suplementarias. Así que llegaba a Eretat se encontraba bien. So le descubrió la picardía y entonces tuvo que distraerse componiendo versos en los cuales demostraba una precocidad extraordinaria.

Y la señora de Maupassant busca en el fondo de su memoria algunos versos que recita con acento religioso.

Un día se divirtió parodiando delante de los discípulos la lección del profesor de teología que les había pintado los tormentos del infierno. El superior, que supo el escándalo, le anunció que sería irremisiblemente expulsado en caso de reincidencia. El alumno sintió una alegría inmensa con esta amenaza. Para precipitar los efectos el día siguiente escribió una poesía a su prima en términos bastante libres.

La señora la recita. Fue el acabóse. El portero del seminario fué el encargado de llevarlo a casa.

«El señorito Guy es buen sujeto», me dijo el portero, y la madre le dio un vaso de cidra, como recompensa. Laura riñó severamente a su hijo, después le abrió los brazos; Guy se echó en ellos llorando de un ojo y riendo del otro, dichoso por haber conquistado su libertad. Cuando sus esfuerzos hubieron terminado, su madre le dijo: «Ahora, querido hijo, entrarás como pensionista en el liceo de Ruan.» No se había libertado; pero cambiaba de cárcel. No podía más.

—Sientese, y hablemos de él...

—Vivo aquí, me dijo, entre recuerdos. Y, en efecto, los muros están cubiertos de retratos: un dibujo a la pluma, de Jeanniot, y fotografías del escritor de todas edades. Maupassant joven, con un cuello de toro y músculos hercúleos; después el tipo se adelgaza, la cara (enfi quece, el ojo es fobroso; la crisis fatal empieza... Esta última imagen del escritor es de una nobleza bien rara. En una biblioteca, la madre ha colocado las reliquias de su hijo, los libros que sus manos tocaron, los objetos que tenía sobre la mesa escritorio y finalmente sus propias obras. Laura me señala todo esto con el dedo: «No puedo permanecer mucho tiempo en pie; mi pobre corazón me da sofocación. Me confundo aun en exusas. Sonrió con una sonrisa amarga de la que está ausente toda alegría, y con mucha bondad me indica un sillón.

Obras póstumas de Daudet

Daudet acababa de escribir, en colaboración con León Hennique, la última escena de la comedia extraída de La Petite Paroisse, cuando le sorprendió la muerte. El arreglo de la novela de Daudet será representado en breve plazo, probablemente en el teatro Francés. Los íntimos del ilustre novelista suponen que no ha dejado ninguna obra ni terminada ni en planis; solo si muchas páginas inéditas conteriendo impresiones y observaciones curiosas, finas, penetrantes en su mayoría. Daudet acostumbraba anotar, cuanto veía ó oía de interesante, en unos cuadernillos que eran el arsenal de donde han salido muchos capítulos de sus obras. El laborioso escritor consignaba sus notas con letra menuda, clara, aristocrática, de un bardo, sin vacilaciones, casi sin una tacha. Su terrible enfermedad no interrumpía este trabajo de benedictino; aun postrado en el sillón de parálisis, trabajaba diez horas diarias, apoyada la barba en el borde de la alta mesa donde tenía colgados más que apoyados los brazos. Cuando utilizaba alguna de las páginas de los cuadernillos de apuntes, la cruzaba. Todavía quedan muchas no cruzadas, y esas son las que antes de mediar el año dará a luz León Daudet, como filial ofrenda a la grata memoria del autor de Sapho.

La infancia de Guy de Maupassant

Adolfo Brisson, colaborador del diario francés Le Temps, de Paris, describe de la manera siguiente una visita hecha a la madre del escritor francés:

«Madama Laura de Maupassant me ha hecho el honor de recibirme. He estado lo más sensible con ella por constarme que hace algunos meses está enferma. Luchaba entre el deseo de hablar con ella de su hijo y el temor de abusar de su complacencia. Resolví abreviar mi visita para no imponerle la fatiga de una conversación demasiado larga. En estas disposiciones me dirigí hacia la villa Monge, donde vive M. Laura de Maupassant. Rodea la casa un jardincito donde crecen palmeras, naranjos y espesos arbustos que protegen la intimidad de la casa contra los miradas indiscretas. Desde el camino de la casa no se ve más que el tejado y las paredes pintadas con cal. La mayor parte de las ventanas están cerradas. Una impresión de tristeza y aislamiento se da a la casa silenciosa, los que la habitan, están casi retirados del mundo.

Un ruido de paños contestó a mi frón de campanilla. La camsera abre la puerta de un saloncito decorado con tapices y telas orientales. Me inclino delante de la señora de Maupassant. Con trabajo, vislum-

Fotografias-Regalo

Toda persona que compre por valor de una peseta le entregaremos un cupón-fotografía que reuniendo cuarenta cancelaremos después por un vale para una fotografía de cuatro pesetas echas por el inteligente fotógrafo Sr. Truyol-Conquistador, 28.

J. MULET Y COLL

MIÑONAS, 5 Y 6
Próximamente otras combinaciones.

Alumbrado instantáneo

con Gas ACETILENO

En el campo, en las casas y en cualquier lugar
Patentes BOFILL-Ingeniero Industrial
Sindicato, 141-1.-Palma

Gran número de aparatos que funcionan diariamente, han demostrado ser los únicos que ofrecen seguridad completa y libres de Accidentes desgraciados como ocurren en los demás sistemas conocidos.
Únicos patentados Inexplosibles y Automáticos produciendo gas el segundo gasógeno cuando se ha consumido el carburo del primero, sin tener que cuidarse del aparato.
Lux-mucho más barato que con Petróleo y con Gas.
Son los mejores, más baratos, más sólidos y de más fácil manejo y al alcance de cualquier persona.-Instalaciones de Alumbrado para poblaciones.
En Palma: Odón Colón, 9-Matadero, 21-Pelaires, 10

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID
Calle de Olózaga, núm 1
(PASEO DE RECOLETOS)

GARANTIAS
Capital social efectivo Ptas. 12.000.000
Primas y reservas . . . 44.028.645
Total . . . 56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS SEGUROS SOBRE LA VIDA

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 61.850.087,22.
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotes, Renta de educación, Renta vitalicia y Capitales diferidos a primas reducidas que cualquiera otra Compañía.

SUBDIRECCION EN PALMA-Sol-33

Fonda LA BALLEAR

A cargo de JUAN ROTGER, en Sol 11 calle del Principio, núm. 18, situada en el punto más céntrico de esta villa y contigua a las estaciones de las diligencias de Palma.
Hermosas y ventiladas habitaciones.
Limpieza y comodidad.
Esmerado servicio.
Gran Baratura de precios.

Colocación-Profesor

Un Profesor da una colocación aunque fuese de menor rango. Da clases de 1. Enseñanza, para niños y niñas, y para obreros, obreras y sirvientes. Clases á domicilio. Honorarios á voluntad de los Informes: Centro de Anuncios, Luz-21.

Dinero al 5 p 8

Para colocar en hipoteca sobre una finca de Palma.
Informes: Centro de Anuncios, Luz-21.

Casa de recreo

Se vende una en el Vivero, carretera de Inca, dista 4 kilómetros de Palma. La casa consta de cuatro verdaderos, altos y bajos, con un cortón de tierra cercado de pared. Informarán: Sindicato, número 3, 2.º derecha.



La Fosfatina Fallères

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.
Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.
PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS
En Palma, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Advertisement for Vichy water and tablets, including text: 'Podéis preparar si mismo con gran economía, A AGUA MINERAL analoga a las aguas naturales de Vichy' and 'COMPRIMIDOS DE VICHY GAZOSOS'.

Barbero

Se necesita un aprendiz en el Salón de José Va ls, San Bartolomé-21.

Criado

Se ha leer y escribir, de 20 años de edad desea entrar al servicio de una casa ó almacén.—Informes: Centro de Anuncios, Luz-21.

Alquileres:

Un segundo piso en la plaza del Mercado, esquina á la calle de Dandá de muy buenas condiciones y agua á grifo. Les llaves en la tienda de harinas de 23.
Una tienda en la calle de S. Miguel, núm. 69, con almacén, habitaciones de dormir y agua abundante.
De uno y otra informarán: calle de S. Miguel, núm. 73, prel.

Se alquila

Un estresuelo interior con vitra á un patio y jardín, tres cuartos dormitorios con todas las dependencias necesarias y agua de fuente; más, juntamente ó por separado, un almacén contiguo hábil para diferentes usos. Situ calle del Sol, núm. 54 donde informarán.

Alquileres:

En la calle de 1.º Pr, núm. 35 hay dos pisos para alquilar, con toda clase de comodidades.—Informarán: en el 2.º piso de la misma casa.

Nodrizas: Una de 27 años de edad, leche de 5 meses desea encontrar crutura para lactar en su propia casa. Darán razón: en la calle Menserrat, núm. 30, piso segundo.

IMP. DE J. TOUS

Alumbrado Barato

CON EL GAS ACETILENO
Por los aparatos gasómetros Sistema BOSCH

Con patente de invención por 20 años y premiado con Diploma de Honor en la Exposición Balear de Sóller

Con este gasómetro puede utilizarse el gas para el alumbrado en toda casa de campo, obteniéndose la luz mejor y más barata que se conoce, sin peligros ni explosiones. Son los aparatos más seguros. Los que resultan más baratos por su duración, ser de excelente construcción, buenos metales y sin escapes. Esto garantiza su duración y economía.

- Fabricación y venta -
Cerrajería de BOSCH, Olmos 148-Palma,
Fabricante de Bisagras al por mayor y menor

Línea de Vapores Transatlántico

Pinillos, Izquierdo y Comp.ª de Cádiz

SALIDAS FIJAS PARA LAS Antillas, Méjico y Estados Unidos

Saldrá el 30 de Enero directamente de este puerto el vapor CONDE WIFREDO

para PUERTO-RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA, SANTIAGO DE CUBA y NUEVA ORLEANS con trasbordo en la HABANA, para NUEVA-YORK.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y CANARIAS. Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martínez y Pianos Banqueros y Comerciantes-San Juan, 20-PALMA.

Gran listros sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.—Aseguran de riesgos, marítimos y de incendio á cuenta de la Gran Compañía UNION COMERCIAL DE LONDRES.

VAPORES

para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires

Salidas fijas mensuales del puerto de BARCELONA

Servicio del mes corriente: LOS DIAS 2-11-18 Y 21

Los pasajes se despachan en Palma: Plaza de Antonio Maura, núm. 25.

Advertisement for 'PASTILLAS DEL DR. ANDREU' for asthma, including text: 'Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, tomen los CIGARRILLOS ANTI-ASMA...'

Academia Comercial

boja la dirección de D. JOSÉ RAMONET Y RIU

Cálculo mercantil, Teneduría de libros, Caligrafía y Dibujo industrial

Clase superior por la mañana y por la noche.—Honorarios 5 pesetas al mes.—PALACIO, 31-1.

PÍLDORAS FERRUGINOSAS

INULA HELENIUM

Con estas píldoras preparadas por J. TORRENS se cura pronto y radicalmente la leucorrea ó flujo blanco la anemia y clorosis (colores pálidos) la dismenorrea ó dificultad en el menstruo, la amenorrea ó supresión del mismo, la debilidad, flaqueza y cuantas molestias ó enfermedades reclaman un escitante poderoso y energético.
En Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de las Copiñas.
En Sóller: Farmacia de J. TORRENS

Dinero

Se facilitan cantidades á préstamo con buenas Hipotecas y Pagurés y se venen censos y fincas de todos el ses tanto del llano como de la montaña; tendrá razón en la calle de Sans, número 4, principal, Palma.—Frente San Juan de S.º aigo.
Se venden tres viarieras de port-1 de 12 per 8 variadas, y otros enseres baratísimos.

Advertisement for 'ESCOGIDOS DE LOS MAS GRANDES' by Lanman & Kemp, including text: 'ACETILE PURO DE HIBADO DE BACALAO DE LANMAN & KEMP'.

Advertisement for 'LA TOS Y PECTORAL DE ANACAHUITA' by Lanman & Kemp, including text: 'REMEDIO SEGURO PARA AFECIONES PULMONARES'.

Tarifa de Anuncios

para los periódicos «Ultima Hora», «Almudaina», «Heraldo» y «Liberal»

Table with columns for 'Ptas.' and 'Cts.' showing rates for different ad placements.

Table with columns for 'Ptas.' and 'Cts.' showing rates for 'ANUNCIOS MORTUORIOS'.

Los suscriptores tiene derecho á un 20 % de descuento en cada uno de los periódicos á que estén suscritos. Anuncios permanentes, á precios convencionales.

La Urbana

Compañía de Seguros FUNDADA EN PARIS el año 1858

CONTRA Incendios y Explosiones

Capital social y reservas, OCHENTA Y DOS MILLONES de francos

Capitales asegurados en curso en 31 de Diciembre 1896 11.131.550.782'00

Siniestros pagados desde su fundación 142.596.820'00

La «URBANA», está domiciliada en España para todos los efectos de sus contratos desde el año 1850. Tiene hecho el depósito en metálico que marca la ley, y releva única y exclusivamente de los tribunales españoles para todos los litigios que pueda tener con sus asegurados. Así consta en todas sus pólizas.

Satisface al contado el importe total de los siniestros en la Dirección á que corresponde de la póliza, ó en Madrid, á elección del asegurado.

Representación general en España: Puerta del Sol, 10—Madrid.

DIRECCION DE LAS BALEARES: Calle de Palacio, núm. 2 (frente la Diputación)—PALMA.

HERPES CURANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO

ROVER

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

Catarrros, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

La medicación sulfurosa a domicilio por las GOTAS-MADRES SULFUROSAS DE BAR

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfuradas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurados etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, y enfermedades secretas etc. Fraquito: 3 ptas.

Farcia de Ignacio Forteza Aquiló, calle de la Bolsaría.

Noticias generales

La provincia

Mahón 17.—Los combates y fuertes temporales del 1.º y 2.º cuadrante han mantenido sin comunicación nuestra isla por espacio de una semana...

Los estragos producidos por las tormentas hasta hoy son poco conocidas y carecen de importancia.

El mar embarrivado trajo á la boca del puerto algunos objetos al parecer de buque mercante, lo que hace presumir se trata de un naufragio.

Los aguaceros caídos hasta esta última noche han sido copiosísimos y gracias al elevado terreno en que se halla esta ciudad no tenemos que lamentar ningún percance.

Por noticias particulares sébase que ha sido ascendido á General de Brigada, el Coronel del Regimiento n.º 2 D. Julián Batanero.

En la noche pasada ha fallecido D.ª Pilar Bofill de Cayllán (D.ª Pedro) después de aguda enfermedad. La traslación de su cadáver al cementerio ha tenido lugar en la tarde de hoy...

Los pueblos

Felanitx.—Con las zarzuelas 'El lucero del alba', 'Pío', 'Adán y Compañía' y 'En las astas del toro' se celebró en nuestro teatro la penúltima función de abono. La interpretación de las obras...

Por la Alcaldía han sido impuestas seis multas á otros tantos pastores, por pastoreo abusivo. Ayer y hoy ha llovido copiosamente.

Sineu 18.—En la noche del jueves al viernes último asistieron una casa de la calle Mayor de esta villa, en la cual los duñeros no duermen en ella, entrando por una ventanilla la cual estaba cruzada con hierros y como se supone valdándose de una barra para hacer palanca hicieron saltar los hierros, y entraron en ella levantándose unos cinco reales gracias que no había más...

En la noche del jueves al viernes último asistieron una casa de la calle Mayor de esta villa, en la cual los duñeros no duermen en ella, entrando por una ventanilla la cual estaba cruzada con hierros y como se supone valdándose de una barra para hacer palanca hicieron saltar los hierros, y entraron en ella levantándose unos cinco reales gracias que no había más...

Petra 18.—La comisión organizadora de la fiesta de Reyes ha dado el primer paso á su cometido. Anteayer celebró nuestra parroquia el funeral en sufragio del alma de los soldados de esta villa, muertos en campaña. Severo y artístico túmulo se levantó en el centro de la iglesia al cual adornaban la bandera nacional y algunas coronas dedicadas á los mártires de la patria.

Selva.—La guardia civil denunció al Sr. Alcalde un sujeto que fue sorprendido apacentando 10 cabezas de ganado lanar en el sitio conocido por 'Es Campasos', del monte comunal de Biniamar.

Valdemosa 18.—En las noches del miércoles y jueves de la semana última pasada, un furioso vendaval hizo bastante daño al arbolado de esta población, y á juzgar por los destrozos de los predios 'Son Moragues', 'Son Bauzá' y 'San Gual', podemos asegurar que á ciertas horas de la noche, revertería el viento los honores de ciclón.

Ayer apesar de la lluvia que duró hasta cerca del mediodía, por la tarde se sereno hasta el punto, de haber sido posible verificar las tradicionales bendiciones.

En la iglesia se celebró la acostumbrada fiesta, que los devotos á San Antonio le dedican todos los años.

El panegírico estuvo á cargo de D. Jorge Homar-Pbro., joven sacerdote de ésta, quien lo hizo muy bien, apesar de ser la segunda vez que ha ocupado el púlpito.—C.

Campes.—(Por un caso fortuito no hemos recibido hasta hoy una carta que el celoso correspondiente de este pueblo nos remitió hace más de quince días, y como algunas noticias resultan ahora atrasadas, nos limitamos á reproducir las que tengan interés actual.)

PALMA

La relación de mercancías adquiridas por subastas en las Factorías Militares de Mahón, durante el presente Enero ha sido la siguiente:

Acosé 500 litros, petróleo 72, carbón 83 quintales; leña 15 quintales; paja larga 50 quintales; jabón 100 Kgs.; cenizas 200 kilogramos.

Su importe asciende á 2 652'63 pesetas.

Esta mañana, en la Iglesia parroquial de La Puebla, han contraído matrimonio nuestro buen amigo D. Miguel Mañres y la bella señorita D.ª Francisca Soler, para quienes deseamos toda suerte de prosperidades.

Esta mañana el tren descendente de pasajeros ha llegado con algún retraso á consecuencia de estar interceptada la línea junto al puente de 'San Fiol' muy cerca de S'Agua.

Después de algún trabajo, quedó arreglada la vía, continuando el servicio regular de trenes.

El lunes fundó en el puerto de Barcelona el paillabot 'Flor de Mar', procedente de Ciudadela, y el mismo día quedó despedido el 'Nueva Estrella' para Mallorca.

Los vapores correo 'Bilbao' y 'Ciudad de Mahón' han suspendido nuevamente su salida á causa del mal tiempo.

Ha sido encerrado en Capuchinos un hombre que ayer, en completo estado de embriaguez, alborotaba en la vía pública.

Por la guardia municipal del puerto de Son Sardina se da parte á esta Alcaldía de que el sujeto á quien hace algunos días se le pidió el dinero ó la vida cerca de la 'Vidrier', había declarado que se trataba de una broma de un amigo á quien de pronto no pudo conocer.

Por la Alcaldía han sido multados varios carreteros que no usaban la correspondiente patente.

El cargo de secretario que desempeñaba en la Delegación de Hacienda D. Jaime Roselló ha sido conferido interinamente á D. Miguel Oiver.

Por el Juzgado, de primera instancia de Mahón se cita á Manuel Morales Lopez y otros diez de ignorado paradero para que en el término de quince días se presenten ante aquel Juzgado para declarar en la causa que se les sigue sobre asociación ilegal.

El día 10 de Febrero próximo á las diez de la mañana tendrá efecto en la Comisión de Guerra de Mahón la subasta para la adquisición de artículos con destino á aquellas factorías militares.

BIGILETAS THE ROYAL ENFIELD

Ha llegado el nuevo modelo para 1898

Gran surtido de bicicletas para señora y para caballero.

Plaza de Cort, 2 - "Relojería Suiza"

La relación detallada de los artículos que han de subastarse se publicará en el próximo número del 'Boletín Oficial'.

Por este Gobierno militar ha sido remitida al Gobierno civil para su inscripción en el 'Boletín Oficial' la relación nominal de individuos de este Regional número 1 que han pasado á situación de reserva.

Esta mañana ha disminuido algo el caudal de agua que conduce al mar estos pasados días el cauce de la Riera.

A las once de la mañana se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Mahón llegada por vía de Alcúlia.

Por el señor Gobernador ha sido nombrado subdelegado de farmacia interina del distrito de L'Alca, vecino por fallecimiento de D. Francisco Serra, á D. Sebastián Ramonell, establecido en Biallalem.

A las muchas caídas que ha proporcionado el estado rotal de la estación del Conquistador podemos añadir la ocurrida esta mañana; siendo el perjudicado un caballero que ha sacado del percance el día que de un pie.

El vapor 'Ciudad de Mahón' que debía salir anoche para Mahón no lo efectuó por causa del temporal que reina.

Tanto este buque como el 'Bilbao' correo de Barcelona se harán á la mar esta tarde si el tiempo es más.

Esta mañana, cuatro ó cinco desocupados de los que vagan por el muelle, han proporcionado un susto muy dulce á una docena de hombres que se hallaban dentro de un vagón resguardados de la lluvia.

La bronca ha consistido en dar un soberbio empujón al último de cuatro ó cinco vagones cerrados que había en la plazuela del muelle, produciendo de este manera un choque y proporcionando á varios de los que estaban dentro el disgusto de una muñeca, contusiones en la cabeza y una herida en la nariz.

Ayer empezaron á desocuparse las casas que forman la 'Isla de San Mora' para empezar su derribo el lunes próximo.

Esta noche las sociedades 'La Protección' y 'Asistencia palmense' celebrará el segundo y tercer baile de máscaras de la presente temporada respectivamente.

El vapor 'Unión', que debía salir esta mañana para Ibiza y Valencia, ha suspendido su salida por causa del mal tiempo.

Por el Gobierno civil se encarga la busca y captura del súbito inglés William Pezm acusado de haber cometido varios delitos.

Igualmente se ordena la busca y captura del preso Francisco Calleja, fugado del Hospital de Oriedo, el día 1.º del actual.

A las diez de la mañana se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor 'Lillo'.

Para mañana se anuncia la primera

función en el teatro de la sociedad 'La Constancia'.

Se pondrá en escena la zarzuela 'Los Baturos y Ya somos tres y la bonita comedia 'Los Lancers'.

La compañía que actuará en este teatro será la de aficionados que dirige don Bernardo Llobera.

Habiéndose instruido expediente á instancias del soldado Bartolomé Más Ramis, número 1132 del cuerpo de Macrauxi, con objeto de acreditar la exención de hijo único de padre pobre é impedido, se efectuó este expediente para los efectos de reclamación á los mozos que en el mismo sorteo hubieran obtenido los números 1133, 1134 y 1135.

El acreditado fabricante de cerveza de Barcelona, D. Ernesto Petry, sucesor de Luis Moritz, ha sido agraciado con el gran premio honor y Medalla de oro en la última Exposición internacional de productos de fábricas de cerveza celebrada en Londres el mes próximo pasado. Felicitamos á dicho fabricante por esta nueva recompensa.

Boletín Religioso. Santo para mañana.—San Sebastián mártir. Cuarenta Horas.—Concluye en San Jaime, á las seis exposición á la diez misa mayor. Al anochecer, rosario, meditación 'Te Deum' y reserva.

Cultos.—En la Catedral festividad dedicada á San Sebastián mártir. A las diez misa mayor cantada por la Misa Eucarística del Maestro Torres, con sermón por el M. I. Sr. D. Francisco de S. Santalla condigno.

En la Merced, al anochecer, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del copón en la Capilla de la Reserva.

POR TELEGAFO

(De la Agencia FABRA)

En las cámaras yankees

Madrid 19 (9-45 m.)

Los últimos despachos recibidos de Washington, dan cuenta de las sesiones últimas que se han celebrado en las cámaras yankees.

Después de discutirse los presupuestos el diputado Mr. Dearmond presentó una proposición pidiendo que á la ley de clausura se añadiera otra reconociendo el derecho de beligerancia á los insurrectos cubanos.

Mr. Mitt hizo uso de la palabra para decir que consideraba inadmisibile la proposición de su compañero Dearmond, añadiendo que los Estados Unidos si tal hicieran, despertarían contra sí los odios y animosidades de todas las naciones europeas.

Varios diputados hablaron en contra y obligaron al autor de la proposición á que la retirara.

Esta proposición estaba redactada en términos iguales á los contenidos en la de Mr. Morgan rechazada por la Cámara el año próximo pasado.

Un asedio

Madrid 19 (9-45 m.)

Los rebeldes, según dice un despacho transmitido desde la Ha-

bana, asediaron á la guarnición que defendía el poblado de Campechuela, cerca de Manzanillo.

Las autoridades de marina dispusieron que saliera con dirección á Campechuela un cañonero, que operando combinadamente con las fuerzas del poblado sitiado, consiguió diezmar las filas de los rebeldes obligándoles á que levantarán el sitio.

Los rebeldes dispararon 56 cañonazos.

La fuerza española tuvo dos heridos y tres contusos.

Noticias de la Habana

Madrid 19 (9-45 m.)

Ha vuelto á publicarse en la Habana el periódico 'La discusión' cuya publicación prohibió el general Blanco á raíz de ocurrir los últimos sucesos.

El marqués de Esteban se ha posesionado del cargo de Alcalde de la Habana.

Consejo de Ministros en la Habana

Madrid 19 (9-45 m.)

El gobierno insular se ha reunido para celebrar consejo de Ministros.

Acordóse publicar un manifiesto explicando el alcance de la autonomía.

Tomáronse varios acuerdos, todos ellos muy importantes y uno que se reservaron por ser de carácter diplomático.

Un despacho de Dupuy de Lome

Madrid 19 (9-45 m.)

Nuestro representante en Washington dice al gobierno que los laborantes norteamericanos están propalando la falsa noticia de que el gobierno insular no permite que se repartan á los reconcentrados los socorros que envían los Estados Unidos.

Mas disturbios

Madrid 19 (10 m.)

Paris.—Esta pasada noche reprodujéronse en algunas calles de esta capital, las escenas tumultuosas de los días anteriores.

En Burdeos y otras poblaciones se han hecho manifestaciones antisemitas.

En Nantes los alborotadores destruyeron las tiendas y casas de los judíos.

El asedio de Campechuela

Madrid 19 (11)

Un despacho oficial confirma la noticia del asedio del poblado de Campechuela.

El general Blanco elogia grandemente á la guarnición que también sostuvo el sitio y al comandante del cañonero que obligó á los rebeldes á que huyeran.

En la Habana reina tranquilidad completa, no existiendo el temor de que ocurran nuevos conflictos.

(39)

A estas palabras se incorporó vivamente Mr. de Morlux, poniéndose de pie. Supo aparentar palidez, espanto, emoción. —¡Ah! —dijo.— Creo acordarme... —Habéis escapado de buena —dijo el príncipe... —Y saludó á Mr. de Morlux como si lo hubiera encontrado en un salón de París ó de Petersburgo. Este devolvió el saludo, y dijo: —Señor, antes de daros gracias, porque os debo la vida, permítame decirnos quién soy. Me llamo el vizconde Katile de Morlux, gentil hombre francés. El príncipe y sus amigos se inclinaron y respondieron, declinando á su vez sus nombres y títulos. La presentación tuvo lugar en toda regla. —¿Sufrís mucho, señor vizconde? —preguntó el príncipe haciendo alusión á las mordeduras recibidas por Mr. de Morlux en los brazos y en la mano. El vizconde sacudió negativamente la cabeza. —Son —dijo— verdaderos rasguños; pero ciertamente hebia sido devorado y hecho pedruzos á no ser por lo fuerte de mis vestidos y de mi corbata. —Pero, caballero —dijo entonces el

—¡Ah! —dijo.— Creo acordarme... —Habéis escapado de buena —dijo el príncipe... —Y saludó á Mr. de Morlux como si lo hubiera encontrado en un salón de París ó de Petersburgo. Este devolvió el saludo, y dijo: —Señor, antes de daros gracias, porque os debo la vida, permítame decirnos quién soy. Me llamo el vizconde Katile de Morlux, gentil hombre francés. El príncipe y sus amigos se inclinaron y respondieron, declinando á su vez sus nombres y títulos. La presentación tuvo lugar en toda regla. —¿Sufrís mucho, señor vizconde? —preguntó el príncipe haciendo alusión á las mordeduras recibidas por Mr. de Morlux en los brazos y en la mano. El vizconde sacudió negativamente la cabeza. —Son —dijo— verdaderos rasguños; pero ciertamente hebia sido devorado y hecho pedruzos á no ser por lo fuerte de mis vestidos y de mi corbata. —Pero, caballero —dijo entonces el

—¡Ah! —dijo.— Creo acordarme... —Habéis escapado de buena —dijo el príncipe... —Y saludó á Mr. de Morlux como si lo hubiera encontrado en un salón de París ó de Petersburgo. Este devolvió el saludo, y dijo: —Señor, antes de daros gracias, porque os debo la vida, permítame decirnos quién soy. Me llamo el vizconde Katile de Morlux, gentil hombre francés. El príncipe y sus amigos se inclinaron y respondieron, declinando á su vez sus nombres y títulos. La presentación tuvo lugar en toda regla. —¿Sufrís mucho, señor vizconde? —preguntó el príncipe haciendo alusión á las mordeduras recibidas por Mr. de Morlux en los brazos y en la mano. El vizconde sacudió negativamente la cabeza. —Son —dijo— verdaderos rasguños; pero ciertamente hebia sido devorado y hecho pedruzos á no ser por lo fuerte de mis vestidos y de mi corbata. —Pero, caballero —dijo entonces el

—¡Ah! —dijo.— Creo acordarme... —Habéis escapado de buena —dijo el príncipe... —Y saludó á Mr. de Morlux como si lo hubiera encontrado en un salón de París ó de Petersburgo. Este devolvió el saludo, y dijo: —Señor, antes de daros gracias, porque os debo la vida, permítame decirnos quién soy. Me llamo el vizconde Katile de Morlux, gentil hombre francés. El príncipe y sus amigos se inclinaron y respondieron, declinando á su vez sus nombres y títulos. La presentación tuvo lugar en toda regla. —¿Sufrís mucho, señor vizconde? —preguntó el príncipe haciendo alusión á las mordeduras recibidas por Mr. de Morlux en los brazos y en la mano. El vizconde sacudió negativamente la cabeza. —Son —dijo— verdaderos rasguños; pero ciertamente hebia sido devorado y hecho pedruzos á no ser por lo fuerte de mis vestidos y de mi corbata. —Pero, caballero —dijo entonces el

—¡Ah! —dijo.— Creo acordarme... —Habéis escapado de buena —dijo el príncipe... —Y saludó á Mr. de Morlux como si lo hubiera encontrado en un salón de París ó de Petersburgo. Este devolvió el saludo, y dijo: —Señor, antes de daros gracias, porque os debo la vida, permítame decirnos quién soy. Me llamo el vizconde Katile de Morlux, gentil hombre francés. El príncipe y sus amigos se inclinaron y respondieron, declinando á su vez sus nombres y títulos. La presentación tuvo lugar en toda regla. —¿Sufrís mucho, señor vizconde? —preguntó el príncipe haciendo alusión á las mordeduras recibidas por Mr. de Morlux en los brazos y en la mano. El vizconde sacudió negativamente la cabeza. —Son —dijo— verdaderos rasguños; pero ciertamente hebia sido devorado y hecho pedruzos á no ser por lo fuerte de mis vestidos y de mi corbata. —Pero, caballero —dijo entonces el

LA VIDA y sus cosas

Un bñldo

El día 29 de Noviembre último a las nue- ve y cuarenta y cinco, según dice La Razón, ilustrado periódico de Montevideo, cruzó sobre Buenos-Aires un enorme bñldo, habiendo sido su luminosa trayectoria comparable a la que producirían gran número de poderosos focos eléctricos reunidos que arrojaran repentinamente cada uno por su lado, un campo de luz, durante unos quince segundos.

La dirección del meteoro fué marcada de Sudeste a Noroeste.

El espectáculo resultó deslumbrador y sorprendente.

No sabemos, diremos nosotros, si fué un mal presagio que anunciase la nueva tentativa de asesinato de que también ha sido objeto Juan Cuestas, el presidente interino de la República, sucesor del desgraciado señor Bordas; pero si recordáramos que dicho bñldo y el que sorprendió no hace mucho a los madrileños, son de los más notables meteoros luminosos que se han conocido y forman en lista con los que aparecieron sobre el Niágara los días 12 y 13 de Noviembre de 1833, descritos por Smith en su Geografía Astronómica.

En uno de estos días duró varias horas el juego de los varios brillantísimos meteoros.

Uno permaneció bastante tiempo sobre la grandiosa cascada, el espectáculo era magnífico pero llenó de terror a los que pudieron ver tan extraño fenómeno.

En muchos distritos de la comarca produjo asombro y espanto a los habitantes que veían tan admirable imagen de las ruedas de fuego y con los ojos de los carros de Apocalipsis.

El cinematógrafo se ha encargado de desvanecer una duda de alta importancia y desmentir una afirmación del príncipe de Bismark.

Sostenía este ex-canciller que M. Félix Faure no se había quitado el sombrero cuando pasó revista en San Petersburgo a los cosacos que constituían su guardia de honor; que sólo había saludado militarmente.

Y, efectivamente, en la fiesta íntima celebrada últimamente en el Eliseo se exhibieron varias vistas en el cinematógrafo, una de ellas reproduciendo precisamente la escena objeto de la duda y de la indirecta censura de Bismark.

Todos los concurrentes vieron al presidente adelantarse lentamente hacia el frente de la guardia de honor y levantar el sombrero con ademán reposado y correcto.

Como se ve, el príncipe de Bismark, se había engañado.

Preféndese alumbrar las rutas del Océano por medio de 70 buques-faros que estacionarán de 50 en 50 millas.

Cada uno de estos 70 buques estará provisto de poderosos faros que iluminarán la distancia intermedia y de los dos lados hasta una distancia de 25 millas (46 kilómetro).

Después se establecerán otras vías marítimas de la misma clase entre los grandes puertos y los diversos continentes.

Los buques faros llevarán postes indicadores para los marinos.

Se habla hasta de poner buzones, telégrafos y depósito de viveres en ellos; y tanto se quiere prever, que al fin no ha de faltar quien proyecte la construcción de algún camino.

Si Arton, el nuevo huésped de las prisiones de Melun, está autorizado para recibir periódicos, habrá tenido un recuor-

do melancólico de su pasado leyendo el siguiente anuncio que ha publicado un diario de París:

«Pasaje de la Opere, número... So puede ver el traje de rajah, adornado de palmeras, que lleva Arton al baile de la Opere.»

¡Qué ironía la de estas breves líneas en el momento en que Arton acaba de vestirse, no sin protestar, el uniforme de prisionero!

Si el anuncio ha pasado por los ojos del que llaman «gran corrupto», éste habrá confirmado la triste verdad proclamada por el poeta: que no hay mayor dolor que recordar el tiempo dichoso en los días de la desgracia.

¿Cedeón dentista: «No le ha dolido a usted alguna otra vez esta muela?»

—Sí, señor; otras dos: la primera, ha rá cosa de un año.

—¿Y antes de esa vez no le había dolido a usted nunca?

CORREO TEATRAL

Los estrenos.—Un arreglo de Sellés.—Así dice un telegrama que copiamos de La Publicidad:

Madrid 15, a las 1'18 madrugada.—Retrasado.—En el Español se ha estrenado esta noche el drama de Shakespeare «Cleopatra», arreglado a nuestra escena por D. Eugenio Sellés.

La obra que consta de cuatro actos, ha fracasado completamente.

El público, de puro aburrido, ni por cortesía ha llamado a las tablas al autor del arreglo.

La Guerrero no dió pie con bola durante la noche, presintiendo, indudablemente, el desastroso final del espectáculo.

En cambio Vico estuvo colosal y a pesar de que el público escuchó la obra con indiferencia, ovacionó a este actor, obligándole a salir solo a recibir solo la única ovación que durante la noche se tributó al espectáculo.—R.

En el teatro Regio de Turín se ha estrenado la ópera de Mancinelli Hero y Leandro.

El éxito fué grande, entusiasta, y el maestro tuvo que presentarse en escena multitud de veces, entre aplausos y aclamaciones.

Según parece, el primer teatro lírico de Italia la Scala permanece cerrado en la actual temporada, a consecuencia de una violenta campaña emprendida por los elementos radicales y socialistas de Milán; pero, según vemos en los periódicos de dicha ciudad, la opinión allí se manifiesta muy excitada contra esta medida.

Hace pocos días apareció en una de las puertas del teatro el siguiente cartel con orla de luto:

TEATRO ALLA SCALA

Chiuso per la morte del sentimento dell'arte DEL DECORO CITTADINO DEL SENSO COMUNE

El cartel era muy celebrado por cuantas personas se acercaban a leerlo.

En el gran teatro de Lyon se ha cantado con excelente éxito la nueva ópera del joven compositor italiano signor Giordano, titulada André Chenier. El autor, que asistió a esta representación, fué objeto de una entusiasta ovación, de la cual participaron asimismo la notable cantante madame de Nuovina y el tenor Lubert.

Con el empresario Ferrari que hace poco ha muerto en Buenos Aires, ha desaparecido el último de los grandes empresarios italianos.

Hace cuarenta y cinco años llegó a la República Argentina como profesor de música.

En 1857 formó su primera compañía de ópera italiana.

Todos los años por la primavera iba a Milán donde adquiría el derecho de representación de las óperas nuevas y contrataba los mejores artistas que se hallaban libres de compromiso teatral. Con ellos se trasladaba a Buenos Aires, Montevideo, Rio Janeiro y Valparaíso.

Ferrari ha pagado a no pocas estrellas del arte sumas fabulosas.

Tamagno, el célebre tenor, fué contratado por Ferrari para cantar el verano último por medio millón de liras.

Ferrari ha muerto a los 70 años.

Una de las cosas que más llamarán la atención en la sección del teatro de la Exposición de Turín, que se abrirá en la próxima primavera, será la colección de autógrafos de la célebre Adelaide Ristori.

La colección comprende, en primer lugar, la siguiente carta de Cavour: «Si no habéis logrado convencer al príncipe de Gortschakoff, es porque se trata de un pecador empedernido, pues los argumentos que habéis empleado en favor de nuestra causa, me parecen irresistibles.

Continuad vuestro patriótico apostolado en París. Aprovechad, para bien de nuestra Patria,

Don Juan Deyá Bauzá HA FALLECIDO E. P. D. Su esposa, hijos, hijas, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia participan a sus amigos y conocidos que el viernes 21 del actual, a las diez y media de la mañana se celebrará el funeral en sufragio del alma del finado, en el Convento de Religiosas de San Jerónimo. No se invita particularmente.

la influencia irresistible que tenéis sobre el público parisién, que es lo que os da vuestros triunfos, y veré en vos, no solamente la artista más grande de Europa, sino también uno de mis más hábiles colaboradores políticos.»

Se podrá admirar asimismo una serie de volúmenes ricamente encuadernados que contienen los manuscritos de los artículos que Alejandro Dumas, padre, escribió acerca de la célebre artista, autógrafos de soboranos, cartas de artistas y de renombrados personajes del mundo entero.

Aparte de esta colección, la Ristori expondrá cuadros, dibujos y fotografías que la reproducen en sus principales papeles, así como trajes y otros objetos de gran interés dramático y literario.

VERDI

El célebre maestro ha entrado gallardamente en el séptimo en que ha de cumplir, Dios mediante, los ochenta y cuatro de su gloriosa vida. A su quinta de Santa Agata han llegado telegramas de todas partes del mundo deseándole muchas felicidades, y a casi todos ha contestado él mismo, dedicando frases muy galantes a los artistas que interpretan sus obras.

El ministro Gallo le decía en su mensaje de felicitación: «Los admiradores de V. íustre y querido maestro, ¡esperamos que este año nos dé una nueva época.» Verdi ha contestado: «A ochenta y cuatro años ya no se cree, y se hace bastante con ir viviendo.»

E gran maestro no parece ahora ninguno de los ach que comunes a la vejez, y cuando hace buen tiempo pasa casi todo el día al aire libre, vestido con un traje de pana color marrón, calzado con gruesos zapatos blancos y cubierta la cabeza con un fieltro l x b le.

Se dedica mucho a la horticultura, y cuida con esmero los árboles de su jardín, que han sido todos plantados por él. Le complace mucho hacer obras de embellecimiento en su finca, que va llenando de estátuas y hermoseando con cascadas, puentes rústicos y montañas artificiales. Su tío predilecto en el jardín en un banco coronado por un busto del conde de Cavour, que fué su gran amigo, y que lo llevó al Parlamento.

Sigue atentamente el movimiento artístico, y tiene encargado a sus editores que le den cuenta diaria de las óperas suyas que se representan, diciéndole en qué teatros y por qué artistas, alegrándose mucho cuando estas representaciones son frecuentes y cuando su música es cantada por artistas eminentes.

Lo ha gustado mucho viajar; pero ya sale poco de su casa, y los días de mal tiempo los pasa entretenido con un piano y su correspondencia, pues siempre le ha gustado escribir cartas, empleando en su estilo epistolar mucho humorismo, como el que empleó cuando era diputado en poner en música los discursos y las interrupciones de sus colegas.

Nuestra información

Año nuevo... tipos nuevos

Con gusto participamos a nuestro lectores que hemos recibido los tipos ó letra nueva con que en breve se imprimirá nuestro diario. Necesaria era la reforma, y la habíamos proyectado para principio de año; pero ya que contingencias inesperadas han hecho que recibáramos estos tipos más tarde de lo que pensábamos, nos apresuraremos para que la reforma apetecida pueda implantarse en primero del mes próximo.

Dentro de pocos días habremos realizado, pues, lo que nos habíamos propuesto, y nuestra publicación quedará notablemente mejorada en su parte material.

Confirmación y detalles

Las últimas noticias que se han recibido respecto al naufragio del pailebot Pauitta, de esta matrícula, difieren en muy poco a la recibida anteriormente y que ya conocen nuestros lectores.

Se dice que a pesar de estar el buque embarrancado en el fango y casi totalmente perdido, se trabaja activamente para salvar la arboladura y parte de la carga, aunque se desconfia del éxito de las operaciones.

Suscripción para socorro de las inundaciones de Valencia.

Table with columns: Donor Name, Amount (Pesetas), Total Sum. Includes names like D. José Ferrá, Fomento Agrícola de Mallorca, D. Rafael Togores, etc.

Bailes de Máscara

Esta noche se celebrará en la Sociedad La Protectora el segundo baile de máscara de la presente temporada de carnavales, en el que la orquesta ejecutará el siguiente programa:

- Primera parte 1.º Sinfonía, «Comingo», 2.º wals, «Friguete», 3.º polka, «Nao Heizemlust».

4.º mazuika, «Matilde» y 5.º schotis, «Las Bravias».

Segunda parte 1.º Polka, «Aurora», 2.º schotis, «Cudros Disolventes», 3.º americanos, «La Mensajera», 4.º mazuika, «Flor de Mayo» y wals «España».

Obligaciones de Aduanas

En el sorteo de Obligaciones de Aduanas verificado el día 15 en Madrid resultaron designadas para su amortización las señaladas con los números siguientes, además de los ya comunicados:

- 299.901 a 300.000 - 300.101 a 200 - 304.601 a 700 - 311.401 a 500 - 316.001 a 100 - 319.101 a 200 - 336.301 a 400 - 337.301 a 400 - 337.801 a 900 - 340.910 - 346.401 a 500 - 353.001 a 300 - 357.101 a 200 - 357.201 a 300 - 357.701 a 800 - 360.901 a 361.000 - 361.501 a 600 - 362.701 a 800 - 367.901 a 368.000 - 368.801 a 900 - 371.401 a 500 - 372.101 a 200 - 372.301 a 400 - 384.401 a 500 - 385.401 a 500 - 390.901 a 391.000 - 401.301 a 400 - 404.401 a 500 - 405.401 a 500 - 407.901 a 408.000 - 409.401 a 500 - 412.901 a 413.000 - 415.401 a 500 - 417.501 a 600 - 423.901 a 424.000 - 427.201 a 300 - 429.501 a 600 - 437.401 a 500 - 438.401 a 500 - 440.201 a 300 - 445.001 a 100 - 448.201 a 300 - 450.101 a 200 - 452.701 a 800 - 459.471 a 500 - 481.101 a 1200 - 475.801 a 900 - 480.001 a 100 - 490.801 a 900 - 492.301 a 400 - 498.701 a 800.

- 500.401 a 500 - 504.901 a 505.000 - 509.501 a 100 - 522.501 a 600 - 524.201 a 300 - 525.601 a 700 - 527.701 a 800 - 544.801 a 900 - 546.701 a 800 - 573.801 a 900 - 576.201 a 300 - 584.601 a 700 - 586.601 a 700 - 590.301 a 601.000 - 600.201 a 300 - 600.501 a 600 - 601.201 a 300 - 611.501 a 600 - 616.001 a 100 - 620.901 a 621.000 - 622.101 a 200 - 626.401 a 500 - 634.801 a 900 - 639.801 a 900 - 632.501 a 600 - 642.901 a 643.000 - 648.901 a 649.000 - 651.601 a 700 - 653.901 a 654.000 - 657.501 a 600 - 658.001 a 100 - 658.101 a 200 - 662.901 a 663.000 - 667.101 a 200 - 671.201 a 300 - 671.801 a 900 - 672.601 a 700 - 685.501 a 600 - 687.701 a 800 - 692.001 a 100 - 693.701 a 800 - 700.401 a 500 - 703.901 a 704.000 - 705.701 a 800 - 706.801 a 900 - 709.401 a 500 - 709.501 a 500 - 710.901 a 400 - 727.801 a 900 - 734.101 a 200 - 736.901 a 737.000 - 737.001 a 100 - 744.501 a 600 - 745.101 a 200 - 745.201 a 300 - 746.501 a 600 - 749.901 a 750.000 - 752.101 a 200 - 752.601 a 700 - 756.901 a 757.000 - 758.101 a 200 - 762.601 a 700 - 765.101 a 200 - 767.801 a 900 - 770.701 a 800 - 771.201 a 300 - 774.601 a 700 - 780.901 a 781.000 - 782.201 a 300 - 789.201 a 300 - 792.601 a 700.

Regreso de Weyler

Leemos en El Noticiero Universal del lunes:

«Dícese que es muy probable que el martes próximo, en el expreso, llegará de Madrid el general Weyler, con objeto de embarcarse por la noche para Palma.»

No obstante la información del periódico catalán, creemos son posteriores las noticias que ayer nos telegrafió nuestro corresponsal Sr. Fabra, según las cuales el Sr. Weyler salió para Valladolid, con motivo de hallarse enfermo su hijo primogénito D. Fernando.

Fincas

Se desea vender varias fincas, dos en el término de Solter, una casa en Arta calle del Pou Nou, y otra en Alaró, calle de Ros-18.

Un huerto titulado «can Caspá de S'horta» en las Marjadas, tiene 30 horas de agua por semana y media cuarterada.

Un olivar en las Rotas de «can Caspá», Solter. Informes: en el Horno de la calle de la Olivera.

(311)

Mr. de Morlux se inclinó. —Por de pronto—añadió el príncipe,— vamos a pedir de almorzar al con Kourcf, mi amigo, del que podeis distinguir la casa allá en lontananza, en medio de un grupo de árboles.

El príncipe extendió el brazo hacia el Noroeste, y Mr. de Morlux apercibió una vasta construcción de paredes blancas.

Una hora después, el trineo del príncipe entraba ruidoso en el patio del castillo del conde Kourcf.

Este último salió al encuentro de sus huéspedes.

Aquel amigo del príncipe que había afirmado que el conde estaba reducido a la última desesperación, quedó admirado al verlo.

El conde era un bello joven, de rostro afable, de fogosa mirada, sin que nada anunciase en él la menor tristeza.

Se apresuró a recibir al príncipe y a sus amigos, y algunos instantes después, los cazadores y el castellano estaban reunidos a la mesa para almorzar.

—Conde—dijo entonces el príncipe Maropoulof,—permítame que te dé la enhorabuena.

—¿A propósito de qué?

(312)

—Veo que te has curado, y te felicito.

—¿Curado?—dijo el conde con admiración.

—Sí, de ese mal de amor que te consumía...

—¡Ah! ¿Sabéis eso?—dijo el conde sonriendo.

—Ciertamente.

—Pues bien; si no estoy completamente curado, me hallo al menos en vías de conseguirlo.

—¿No amas ya a la condesa Wasilika?

—Al contrario, le adoro.

—Pero... entonces...

—Y es probable que nos casemos dentro de dos meses.

—¿Pero y Yvan?

—¿Ese pobre Yvan Potenieff?—dijo el conde sonriendo.

—¡Y bien!

Mr. de Morlux, a quien habían dado ropa y que el conde Kourcf colocó a su derecha, prestó toda su atención.

Continuó el conde:

—Mis buenos amigos, el que se alaba de conocer las mujeres es un necio.

—Esa es mi opinión—repuso el príncipe riendo.

—El último verano, la condesa Wasilika...

(315)

«Si me más siempre, querido conde; venid, pues, a pasar un mes de invierno en París. Yo parto esta noche por la vía de mar.

«Me encontrareis instalada, calle de la Pépiniere, en casa de los condes Artoff.

«Adios mil veces.

»WASILIKA WASSERENOFF»

—Y bien, señores—dijo el conde,— ¿qué pensáis de esto?

—Pienso—repuso el príncipe Maropoulof—que si Yvan Potenieff no se hubiera vuelto loco, nunca habrías tu recibido esta carta, mi buen amigo.

—Es muy posible—dijo el conde con melancólica sonrisa.

—¿Y vas a Francia?

—Perto pasado mañana.

—¿Pero cómo se ha vuelto loco ese pobre Yvan?

—No sé nada.

—Pues yo creo saberlo—dijo uno de los amigos del príncipe.

—¡Ah!

—Yvan bebía mucho sjonjo.

—¿De veras?

—Además estaba enamorado loco de la condesa; y como ella no es precisamente...

(318)

El príncipe Maropoulof continuó.

—¿Verdaderamente ese pobre Kourcf se entra en ese estado?

—Por desgracia, sí.

—Pero entonces hemos hecho mal en tomar el camino que conduce a su casa.

—¿Por qué?

—Porque estará poseído de una misantropía sin igual.

—Razón de más para que nos acerque con los brazos abiertos. La sociedad debe darle singularmente.

Mr. de Morlux hizo entonces un movimiento.

—¡Ah!—dijo el príncipe.— Hé aquí nuestro hombre que se despierta.

En efecto, Mr. de Morlux abrió los ojos.

Luego fingió mirar a su alrededor admirado y murmurando:

—¿Dónde estoy?

—Señor—le respondió el príncipe,— estáis en lugar seguro y fuera de los dientes de los lobos.